
RÉFLEXION DE PIERRE-RENÉ CÔTÉ 

Lors des rencontres d’information à l’église Sainte-Geneviève du 20 et 22 

octobre 2018 

Contexte : MARIO VÉZINA m’a écrit les objectifs qu’il me fixe :   

pour nous insuffler l'Esprit Communautaire (Appartenance),   

 de Transparence (Vérité),       

 de Foi, ...           

  selon les recommandations du Pape François et du Christ ? 

D’Ignace d’Antioche aux Philadephiens 

VII, 1. Certains ont voulu me tromper selon la chair, mais on ne trompe pas l’Esprit, qui vient de 

Dieu. Car parce que je prévoyais la division de quelques-uns, il m’est témoin 

celui pour qui je suis enchaîné que je ne le savais pas d’une chair d’homme.  

2. C’est l’Esprit qui me l’annonçait en disant : "Ne faites rien sans 

l’évêque, gardez votre chair comme le temple de Dieu 
47

, aimez l’union, 

fuyez les divisions, "soyez les imitateurs de Jésus Christ, comme lui 

aussi l’est de son Père" 
48

.  
47 

Cf. 1 Co 3,16 ; 6,19.  
48 

Cf. 1 Co 11,1.  
 

 

VIII, 1. J’ai donc fait tout ce qui est en moi, comme un homme fait pour l’union. Là où il y a 

division et colère, Dieu n’habite pas. Mais à tous ceux qui se repentent, le Seigneur 

pardonne, si ce repentir les amène à l’unité avec Dieu, et au sénat de l’évêque. J’ai foi en la grâce 

de Jésus Christ qui vous délivrera de tout lien.  

2. Je vous exhorte à ne rien faire par esprit de querelle, mais selon 

l’enseignement du Christ. J’en ai entendu qui disaient : "Si je ne le trouve pas dans les 

archives, je ne le crois pas dans l’Évangile." Et quand je leur disais : "C’est écrit", ils me 

répondirent : "C’est là la question." Pour moi, mes archives, c’est Jésus Christ ; 

mes archives inviolables, c’est sa croix, et sa mort, et sa résurrection et 

la foi qui vient de lui ; c’est en cela que je désire, par vos prières, être justifié. 

56 

Cf. Jn 10, 7. 9.   



Réunion d’information et de consultation au sujet de l’avenir de l’église Ste-Geneviève 

Moment de prière et de réflexion avec Pierre-René Côté 

 

  

Prière de Saint François d'Assise 

Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix.  
 
Là où il y a la haine, que je mette l'Amour,  
là où il y a l'offense, que je mette le pardon,  
là où il y a la discorde, que je mette l'union,  
là où il y a l'erreur, que je mette la vérité,  
là où il y a le doute, que je mette la foi,  
là où il y a le désespoir, que je mette l'espérance,  
là où il y a les ténèbres, que je mette la lumière,  
là où il y a la tristesse, que je mette la joie.  
 
O Seigneur, que je ne cherche pas tant  
à être consolé...qu'à consoler  
à être compris...qu'à comprendre  
à être aimé...qu'à aimer.  
 
Car, c'est en donnant...qu'on reçoit  
c'est en s'oubliant...qu'on se retrouve  
c'est en pardonnant...qu'on est pardonné  
c'est en mourant...qu'on ressuscite à l'éternelle vie. 
 

 

QUI SOMMES-NOUS ? 

Nous sommes ici parce que nous sommes des disciples du Christ (voir Éphésiens 1, 4-5) 

Disciples et enfants du Père par Jésus-Christ 

Animés de l’Esprit de Dieu en tant qu’enfants de Dieu (Romains 8,14-17) 

Enfants héritiers, cohéritiers du Christ, nous souffrons avec lui (disciples-missionnaires) 

UNE ASSEMBLÉE DE SAINTS 

D’abord des baptisés qui vivent ensemble avec le Christ qui les « convoque » (Mt 18,20) 

Mon intervention auprès de vous : vous aider à prendre connaissance de qui vous êtes  

Ensuite : avec ou sans un édifice comme celui-ci… avec ou sans prêtre accompagnateur... 

La suite, c’est votre affaire, je ne m’en mêle pas… Vous êtes convoqués pour en parler… 



L’ÉGLISE EST D’ABORD UNE COMMUNAUTÉ CHRÉTIENNE 

Y a-t-il ici une communauté locale ? C’est plus que des catholiques venus à la messe 

Voltaire : «… qui s’assemblent sans se connaître, vivent sans s’aimer, meurent sans se regretter ! » 

Cela suppose que nous nous reconnaissons, connaissions tous… jeunes et vieux… 

Nous vivons ensemble, capables de nous entraider, de nous soutenir, de partager… 

Nous nous « appartenons » mutuellement. Ça commence par « moi » qui appartient ! 

« NOUS », comme communauté, fraternité, « Assemblée sainte » avons une mission. 

La mission c’est d’abord d’être nous-mêmes ! Enfants du Père, Disciples du Christ… 

La mission c’est le rayonnement de notre bonheur et de notre bienveillance pour tous… 

 

UNE COMMUNAUTÉ A BESOIN D’UN LIEU DE RENCONTRE ET DE VIE 

Pour la prière, la mission, (évangélisation, catéchèse), le soutien mutuel, la vie commune 

Pour la prière, le ressourcement, la formation permanente, la gestion des affaires… 

Pour l’Eucharistie : le mémorial du Don du Fils, de sa Mort-Résurrection et le sacrement 

La messe, c’est un drame ! Non seulement je me souviens, mais je me livre avec le Christ 

«Me voici Père pour faire ta volonté» comme le Christ, quoi qu’il m’en coûte (Hb 10,6-18) 

 

TOUTES NOS RENCONTRES DE DISCIPLES SONT « EUCHARISTIQUES » 

Matthieu 18,20 : « Deux ou trois réunis en mon nom… je suis là au milieu d’eux » 

Si je te rencontre parce que tu es chrétien, je ne peux éviter de te voir comme croyant 

« Jésus Christ, Fils de Dieu, Sauveur » : IChTUS Iisou Christou Uiou Tou Théou Sôtir 

 

NOUS COMMENÇONS PAR UNE CONTEMPLATION LES UNS DES AUTRES 

Ensuite, notre vivre-ensemble s’articule, et nous pouvons nous préoccuper de notre 

mission, de nos services communautaires et de la bienveillance sociale (au Nom du Christ 

incarné), de la gestion de nos affaires, de nos biens communs, de nos liens avec la société 

politique, économique, culturelle…  

« Rien de ce qui est humain ne m’est étranger » Térence 


